

## Gouvernance

# Julien Carmona devient Président du Crédit Mutuel de Bretagne

*Brest, le 10 juin 2022* - **Déjà Président du Groupe Crédit Mutuel Arkéa depuis un an, Julien Carmona vient d'être élu Président du Crédit Mutuel de Bretagne par son Conseil d'administration.**

### **Convergence de gouvernance coopérative**

Le Conseil d'administration du Crédit Mutuel de Bretagne vient d'élire son nouveau Président en la personne de Julien Carmona. Il succède à trois hommes qui ont marqué de leur empreinte la fédération. George Coudray, Jean-Pierre Denis, et Patrick Le Provost, avec qui Julien Carmona, déjà Président du Crédit Mutuel Arkéa, a formé un véritable binôme pendant cette année de transition.

L'élection de Julien Carmona s'inscrit dans un parcours d'un an, reflet de la structure coopérative du Crédit Mutuel de Bretagne : devenu sociétaire en janvier 2021, Julien Carmona est élu administrateur de sa Caisse locale du Relecq-Kerhuon le 19 mars 2022, puis administrateur fédéral lors de l'Assemblée Générale de la fédération le 10 mai ; conditions nécessaires à la présentation de sa candidature en tant que Président du Crédit Mutuel de Bretagne.

Cette élection poursuit une tradition de présidence unifiée entre le groupe et sa fédération bretonne, gage de cohérence et de synergie dans la stratégie et l'exercice de la gouvernance. C'est une question de sens dans un groupe tel que le Crédit Mutuel Arkéa : son modèle prend racine dans le fonctionnement coopératif des fédérations.

### **Des ambitions marquées pour la fédération**

Julien Carmona prend la tête d'un établissement solidement ancrée sur ses territoires, qu'il qualifie de "poumon économique de la Bretagne", à l'appui de plusieurs éléments : banque d'un Breton sur deux, partenaire de deux associations sur trois, pourvoyeur de plus de 3 000 emplois directs, et au moins autant en indirect.

Le Crédit Mutuel de Bretagne entend bien porter la responsabilité qui est la sienne. Le nouveau binôme formé par Julien Carmona et Philippe Rouxel, Directeur général, compte répondre aux défis de la région et, notamment, soutenir la dynamique démographique, participer aux logiques de réindustrialisation et de relocalisation, veiller à la préservation des spécificités locales, ... avec une ambition centrale dans le plan stratégique de la banque : avoir un impact positif pour la Bretagne et ses habitants. Les équipes sont pleinement engagées depuis 18 mois maintenant à la mise en œuvre de ce plan à moyen terme "Transitions 2024".

Pour ce faire, la fédération s'appuie sur un modèle économique performant, mais surtout sur son identité coopérative et solidaire. Expression vertueuse de cette identité, le dispositif de Solidarités, qui s'étoffe encore cette année. En complément de l'enveloppe annuelle de 3,1 millions à la main des Caisses locales pour soutenir sociétaires particuliers, professionnels et associations, la fédération continue de redistribuer de la valeur sur ses territoires, en débloquant une enveloppe complémentaire de 300 000€ destinée à accompagner les opérations départementales ou régionales en faveur des personnes handicapées et dépendantes.

Un modèle fondé sur un ancrage territorial, des centres de décisions locaux, permettant le développement de l'emploi en région : une différence que le nouveau Président du Crédit Mutuel de Bretagne, et plus largement toute la gouvernance de la banque, s'attachent à préserver. Après deux ans consacrés à l'accompagnement des clients en temps de crise sanitaire, la préservation de ce modèle passe aujourd'hui par la réactivation du combat du groupe Crédit Mutuel Arkéa pour son autonomie complète. Un groupe fondé par le Crédit Mutuel de Bretagne, riche de son alliance avec le Crédit mutuel du Sud-Ouest ; un groupe qui compte plus de 11.000 collaborateurs, dont 7.500 en Bretagne ; un groupe en croissance régulière, et qui est aujourd'hui la seule institution financière à avoir son siège en Bretagne, au Relecq-Kerhuon, avec de nombreux emplois de direction dans d'autres villes, notamment à Rennes.

Le Crédit Mutuel de Bretagne occupe une place fondamentale dans ce projet, les décisions stratégiques étant portées à l'approbation des administrateurs des fédérations : comme en 2018 où près de 98% des Conseils d'administrations de Caisses locales bretonnes s'étaient exprimées en faveur du vote d'orientation donnant mandat à la gouvernance pour conduire le projet d'indépendance.

*“Je remercie sincèrement l'ensemble du mouvement coopératif du Crédit Mutuel de Bretagne, et particulièrement le Conseil d'administration, qui me font l'honneur de me désigner Président. Je prends toute la responsabilité de cette fonction, centrale dans un groupe coopératif comme le nôtre ; dans un contexte particulièrement stimulant pour la fédération, avec l'évolution du groupe vers le statut d'entreprise à mission et le déploiement de notre plan stratégique. J'exprime un sentiment de gratitude particulier envers Patrick le Provost et envers Jean-Pierre Denis.”*

**Julien Carmona - Président du Crédit Mutuel de Bretagne.**

*“C'est avec un réel plaisir que j'adresse mes félicitations à Julien Carmona pour son élection à la présidence de la fédération du CMB. Nous avons collaboré tout au long de l'année passée et j'ai pu voir qu'il partageait pleinement les valeurs de notre institution. Je suis fier de lui passer le témoin à la présidence d'une fédération solidement ancrée sur ses territoires.”*

**Patrick Le Provost - Président sortant du Crédit Mutuel de Bretagne et président départemental des Côtes d'Armor.**

---

#### **A propos du Crédit Mutuel de Bretagne**

Avec un réseau de 309 points de vente, le Crédit Mutuel de Bretagne compte plus de 3 000 collaborateurs, et près de 2 000 administrateurs et plus de 1,8 million de sociétaires et clients. Présent sur les quatre départements bretons, le Crédit Mutuel de Bretagne intervient auprès des particuliers, des associations, des agriculteurs, des professionnels, et des entreprises dont le chiffre d'affaires est inférieur à 30 millions d'euros. Le Crédit Mutuel de Bretagne fait partie du groupe Crédit Mutuel Arkéa, aux côtés de la Fédération du Crédit Mutuel du Sud-Ouest (CMSO) et d'une quarantaine de filiales spécialisées.

Plus d'informations sur [www.cmb.fr](http://www.cmb.fr)

Contact presse : Laure Duchateaux – 02.98.00.24.44 – [laure.duchateaux@arkea.com](mailto:laure.duchateaux@arkea.com)